
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 21.03.2023  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ortschaftsrates Förderstedt (OSR-F_23_VII) wurde am Dienstag, 
21.03.2023 im Sportplatz Atzendorf - Sportlerklause der ZLG Atzendorf,  Am Teich 3, OT 
Atzendorf, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 21:10 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Peter Rotter   

Mitglieder 
Herr Jörg Bünemann   
Herr Günter Döbbel   
Herr Detlev Walter Kiel   
Herr Udo Laas   
Herr Enrico Lärz   
Herr Peter Maier   
Herr Hans-Günther Meyer   
Herr Heiko Preuß   
Herr Gunter Schmidt   
Herr Steffen Seebach   
Herr Philip Wiegand   
 
Protokollant 
Herr Alexander Wegener 
 
Verwaltung 
Herr Bürgermeister René Zok 
Herr Frank Wabnitz – Serviceeinheitsleiter Finanzen 
und Beteiligungsmanagement 
Frau Susanne Henschke – Fachdienstleiterin Sicher-
heit und Ordnung 
Frau Anke Michaelis-Knakowski - Fachdienstleiterin 
Planung, Umwelt und Liegenschaften 
Herr Steffen Aermes – Sachbearbeiter Feuerschutz-
angelegenheiten 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Bildung, Jugend 
und Soziales 
Herr Christian Schüler - Fachdienstleiter Wirtschaft 
und Kultur 

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Waldemar Niemann   
Herr Sven Schneider   
Herr Rüdiger Faatz   
Herr Johannes Hauser 
Herr Detlef Michelmann   
Herr Christian Schulze   
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Herr Stefan Beyer – Sachbearbeiter Wirtschaftsförde-
rung 
Frau Susanne Epperlein – Fachdienstleiterin Stadtsa-
nierung und Bauen 
 
Presse 
Herr Enrico Joo 
 

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Herrn Karl Seidel   
 
 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  11 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung 
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
 

6. Einwohnerfragestunde 
 

7. Informationen des Ortsbürgermeisters 
 

8. Informationen der Verwaltung 
 

9. Fortschreibung der Prioritätenliste Straßenausbau in den Ortsteilen 
  

10. Informationen des Seniorenbeirates 
  

11. Information Löschwasserversorgung Förderstedt 
  

     Beratungen und Beschlussfassungen 
  

12. Haushaltskonsolidierungskonzept der Stadt Staßfurt für den Zeitraum 2023 bis 
2031 
Beschlussvorlage 0675/2023 
 

13. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2023 
Beschlussvorlage 0676/2023 
 

14. Ergänzungssatzung Gewässerumlage für das Jahr 2019 
Beschlussvorlage 0671/2023 
 

15. Ergänzungssatzung Gewässerumlage für das Jahr 2020 
Beschlussvorlage 0672/2023 
 

16. Ergänzungssatzung Gewässerumlage für das Jahr 2021 
Beschlussvorlage 0673/2023 
 

17. Billigung und Offenlagebeschluss Vorentwurf Neuaufstellung Flächennutzungsplan 
der Stadt Staßfurt mit ihren Ortsteilen 
Beschlussvorlage 0674/2023 
 

18. Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan Nr. 74/23 „Erweiterung Gewerbegebiet 
Brumby“ in Staßfurt OT Brumby 
Beschlussvorlage 0677/2023 
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19. Einleitung Teilaufhebung Bebauungsplan Gewerbepark „Am Calbescher Weg“ in 
Staßfurt OT Atzendorf 
Beschlussvorlage 0678/2023 
 

20. Einleitung Teilaufhebung Bebauungsplan „Gewerbegebiet Löbnitz“ in Staßfurt OT 
Löbnitz 
Beschlussvorlage 0679/2023 
 

21. Anfragen und Anregungen 
 
Nichtöffentlicher Teil 

22. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
 

23. Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

24. Informationen der Verwaltung 
 

25. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates 
 

 Herr Rotter eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Förderstedt und begrüßt alle 
Anwesenden. 

    
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

  
 Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
    
 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Es sind 11 von 18 Mitglieder des Ortschaftsrates anwesend. Die Beschlussfähig-
keit wird festgestellt. 

    
 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-

mationen und Veränderungen der Tagesordnung 
  

Herr Schüler 
Ich beantrage Rederecht für Herrn Dr. Niestrath zum Tagesordnungspunkt 8. 
 
Herr Rotter lässt über die Änderung Abstimmen: 
 
Ja 11   Nein 0   Enthaltungen 0 
 
Die Änderung wurde angenommen. 
 
Herr Rotter lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen. 
 
Ja 11   Nein 0   Enthaltungen 0 
 
Die Tagesordnung wird in geänderter Form festgestellt.  
 

    
 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 

  
 Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung liegt noch nicht vor.  
    
 6. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Anfragen.  
 

 7. Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

 Herr Rotter informiert die anwesenden darüber, dass die Grüngutannahme an 
folgenden Tagen von 10 – 12 Uhr am bekannten Platz stattfindet. 
 
01.04.2023 
08.04.2023 
15.04.2023 
22.04.2023 
 
Der Grüngutcontainer in Üllnitz bleibt. Die Öffnungszeiten werden noch bekannt-
gegeben.  
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 8. Informationen der Verwaltung 
  

 Frau Michaelis-Knakowski 
Ich möchte Sie darüber informieren, dass von März bis Dezember diesen Jahres 
die Baugrunduntersuchungen für den Süd-Ost Link stattfinden.  
 
Herr Schüler stellt eine Präsentation für die Erweiterung des Gewerbegebietes 
Brumby vor. 
 
Herr Niestrath 
Ich bedanke mich beim gesamten Ortschaftsrat für die Erteilung des Rederechts. 
 
Er erläutert die Situation und würde sich dem Projekt gern annehmen. 
 
Herr Schüler 
Bezugnehmend auf die AG Albertinesee möchte ich Ihnen folgendes mitteilen: 
Stand heute sind beide potenziellen Pächter abgesprungen. Der Kiosk wird wie 
bereits gehabt weiter betreiben. Somit bleibt die Stadt in diesem Jahr der Träger 
des Sees. 
 
Das Spielschiff und das Sonnensegel werden demnächst aufgebaut. Des Weite-
ren stehen noch 40.000 € zur Böschungsgestaltung zur Verfügung.  
 
Herr Beyer stellt eine Präsentation zum Handwerk und Nachfolge vor.  
 
Herr Kiel 
Mir fehlen die Zahlen, wie viele scheiden aus und wie viele kommen nach? Ist es 
nicht möglich, ein Handwerkerzentrum aufzubauen? Dort könnten dann die Kräfte 
der Handwerker konzentriert werden.  
 
Herr Döbbel  
Ich hätte gern eine Übersicht über die Handwerker, die hier ansässig sind.  
 

 9. Fortschreibung der Prioritätenliste Straßenausbau in den Ortsteilen 
  

Herr Rotter 
Ich bedanke mich bei der Verwaltung für die ausführliche Ausarbeitung der Über-
sicht. 
 
Herr Schmidt 
Was bedeutet „Ausbau“? Die Kleistraße wurde bereits 2x ausgebaut.  
 
Frau Epperlein 
Hier im vorliegenden Fall geht es hauptsächlich um den Belag der Fahrbahn. 
 
Frau Epperlein trifft noch allgemeine Ausführungen zu den Listen. 
 
Herr Kiel 
Der Triftweg sollte von Platz 5 der Prioritäten Liste auf Platz 1! 
 
Herr Bünemann 
Nummer 1 bis 4 sollten so bleiben. Ich möchte jedoch anmerken, dass die Kasta-
nienstraße langsam starke Abnutzungen aufzeigt. 
 
Für Üllnitz besteht kein Redebedarf.  
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Herr Döbbel  
Ich bitte darum, ein Kreuz in der Liste als Erkennungsmerkmal für Kostenpflichti-
ge Erschließungsarbeiten einzufügen. 
 
Die Rangliste für Atzendorf ist in Ordnung.  
 
Frau Epperlein 
Wir fügen eine Spalte „Gebührenfrei“ hinzu. 
 
Herr Rotter 
Ich habe Einwände. Die Straße Am Teich sollte auf Platz 1. Ebenfalls sollte der 
Graseweg weiter hoch. Weiterhin problematisch sind die Lenzstraße und die 
Friedrich-Engels-Straße.  
 
Herr Döbbel 
Die Lenzstraße sollte so bleiben. Die Anwohner haben in der Historie bereits ab-
gelehnt. 
 
Frau Epperlein 
Ich schlage vor, wir nehmen den bebauten Teil der Straße nach vorn. 
 
Herr Rotter  
Ja. 
 
Herr Schmidt 
Die Kleistraße ist viel schlimmer als der Triftweg. 
 
Herr Seebach 
Dem kann ich so zustimmen.  
 
Herr Rotter 
Die Prioritäten Liste bleibt so bestehen. 
 
Herr Maier 
Die Liste für Brumby ist in Ordnung. 
 
Herr Zok 
Was ist mit Löbnitz?  
 
Herr Rotter 
Auch für Löbnitz bleibt die Liste so bestehen.  
 

 10. Informationen des Seniorenbeirates 
  

 Herr Seidel 
Der Seniorenberat hat am 27.03.2023 Mitgliederversammlung im GZ Laura. 
Dort werden die Probleme der Senioren beraten. Ich bitte darum, die Einwohner 
der Orte darauf aufmerksam zu machen.  
 

 11. Information Löschwasserversorgung Förderstedt 
  

Herr Aermes stellt die Präsentation zur Löschwasserversorgung vor.  
 
Herr Rotter bedankt sich für die Ausführungen von Herrn Aermes und zollt den 
freiwilligen Feuerwehren höchsten Respekt.  
 
 
 



OSR-F_23_VII 21.03.2023    Seite 8 von 11 

Frau Henschke 
Die Hydranten im Gebiet Förderstedt werden am 21. und 22. April geprüft. 
 
Herr Seebach 
Werden dann auch kaputte Hydranten repariert?  
 
Frau Henschke 
Ja, diese werden dann repariert.  
 

  Beratungen und Beschlussfassungen 
  

 12. Haushaltskonsolidierungskonzept der Stadt Staßfurt für den Zeitraum 2023 
bis 2031 
Beschlussvorlage 0675/2023 

  
Herr Wabnitz führt in die Thematik ein. 
 
Herr Döbbel 
Im Budget 20 ist eine summenmäßige Korrektur notwendig. Im Produkt 1.1.1.3 
passen die 40.000 € nicht. 
 
Des Weiteren sollte überdacht werden, ob man die Gewinnausschüttung bei den 
TWS wirklich erhöht. Vielleicht sind hier ähnliche Projekte wie in Löderburg mög-
lich (PPP).  
 
Ich bitte auch um eine Umformulierung „Mehreinnahmen durch Grundsteuer B“ 
 
Herr Döbbel 
Warum steht die Turnhalle Löderburg erst ab 2025 im Plan? 
 
Herr Zok  
Das ist nur zur Sicherheit. Je früher, desto besser! 
 
Herr Döbbel  
Die Jugend sollte nicht vernachlässigt werden. Die Kürzung am Tierpark nicht 
vorzunehmen ist der richtige Weg! 
 
Daraus ergeben sich folgende Änderungsanträge: 

1. Es werden alle Sportplätze und Sporthallen explizit genannt und getrennt 
dargestellt. Dabei sind auch Hallen und Plätze aufzuführen auf denen 
Schulsport betrieben wird. 

2. Das Strandsolbad soll vorsichtshalber mit in die Konsolidierung aufge-
nommen werden. 

3. Die Freie Nutzung der Dorfgemeinschaftshäuser soll gestrichen werden 
und es sollte ein Kostenbeitrag erhoben werden. 

4. Es sollte in jedem Ortsteil ein Dorfgemeinschaftshaus geben 
5. Die Anzahl der Ortschaftsräte sollte reduziert werden. So sollten benach-

barte Ortschaften zusammengelegt werden. 
 
All diese Änderungsanträge werden aber noch einmal schriftlich eingereicht. 
 
Herr Schmidt 
Die Garagenpacht um 300% zu erhöhen, halte ich für bedenklich. 
Auch bei der Kleingartenpacht müssen wir bedenken, dass dann vermutlich viele 
Kleingärtner ihren Garten aufgeben.  
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Frau Michaelis-Knakowski 
Das Garagennutzungsentgelt in Höhe von 30€ pro Monat ist ortsüblich.  
Die Gartenpacht beträgt 24 € im Jahr.  
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt das in der Anlage beigefügte Haus-
haltskonsolidierungskonzept der Stadt Staßfurt für den Zeitraum 2023 bis 2031. 
    

 mehrheitlich abgelehnt  
Ja 3  Nein 3  Enthaltung 5   
 

 13. Haushaltssatzung der Stadt Staßfurt für das Haushaltsjahr 2023 
Beschlussvorlage 0676/2023 

  
Es gibt Beratungsbedarf.    
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Haushaltssatzung der Stadt 
Staßfurt für das Haushaltsjahr 2023. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 7   
 

 14. Ergänzungssatzung Gewässerumlage für das Jahr 2019 
Beschlussvorlage 0671/2023 

  
Es gibt Beratungsbedarf.    
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt gemäß § 7 (2) der Umlagesatzung die 
Ergänzungssatzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbän-
de „Untere Bode“, „Elbaue“ und „Selke/Obere Bode“ für die Unterhaltung von 
öffentlichen Gewässern I. und II. Ordnung für das Jahr 2019. 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 15. Ergänzungssatzung Gewässerumlage für das Jahr 2020 
Beschlussvorlage 0672/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt gemäß § 7 (2) der Umlagesatzung die 
Ergänzungssatzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbän-
de „Untere Bode“, „Elbaue“ und „Selke/Obere Bode“ für die Unterhaltung von 
öffentlichen Gewässern I. und II. Ordnung für das Jahr 2020 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

 16. Ergänzungssatzung Gewässerumlage für das Jahr 2021 
Beschlussvorlage 0673/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
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 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt gemäß § 7 (2) der Umlagesatzung die 
Ergänzungssatzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbän-
de „Untere Bode“, „Elbaue“ und „Selke/Obere Bode“ für die Unterhaltung von 
öffentlichen Gewässern I. und II. Ordnung für das Jahr 2021 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 17. Billigung und Offenlagebeschluss Vorentwurf Neuaufstellung Flächennut-
zungsplan der Stadt Staßfurt mit ihren Ortsteilen 
Beschlussvorlage 0674/2023 

  
Frau Michaelis-Knakowski 
Führt in die Thematik ein. 
 
Es gibt Beratungsbedarf.    
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt den Vorentwurf des neuaufzustellen-
den Flächennutzungsplanes der Stadt Staßfurt mit ihren Ortsteilen Athensleben, 
Atzendorf, Brumby, Förderstedt, Glöthe, Hohenerxleben, Löbnitz (Bode), Löder-
burg, Lust, Neu Staßfurt, Neundorf (Anhalt), Rathmannsdorf, Rothenförde und 
Üllnitz, bestehend aus Planzeichnung, Begründung mit Umweltbericht, zur früh-
zeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit nach § 3 Absatz 1 BauGB und der Behör-
den und sonstigen Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 Absatz 1 BauGB.  
 
Der Beschluss ist öffentlich bekanntzumachen.  
 

 einstimmig angenommen  
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 1   
 

 18. Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan Nr. 74/23 „Erweiterung Gewerbege-
biet Brumby“ in Staßfurt OT Brumby 
Beschlussvorlage 0677/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt gemäß § 2 Abs. 1 BauGB i.V.m. § 45 
Abs. 3 Nr. 4 KVG LSA die Einleitung des Verfahrens zum Bebauungsplan Nr. 
74/23 „Erweiterung Gewerbegebiet Brumby“ in Staßfurt OT Brumby. 
 

 mehrheitlich angenommen  
Ja 10  Nein 1  Enthaltung 0   
 

 19. Einleitung Teilaufhebung Bebauungsplan Gewerbepark „Am Calbescher 
Weg“ in Staßfurt OT Atzendorf 
Beschlussvorlage 0678/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt gemäß § 2 Abs. 1 BauGB i.V.m. § 45 
Abs. 3 Nr. 4 KVG LSA die Einleitung des Verfahrens zur Teilaufhebung des Be-
bauungsplanes Gewerbepark „Am Calbescher Weg“ in Staßfurt OT Atzendorf. 
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 einstimmig angenommen  
Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 20. Einleitung Teilaufhebung Bebauungsplan „Gewerbegebiet Löbnitz“ in 
Staßfurt OT Löbnitz 
Beschlussvorlage 0679/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf 
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt gemäß § 2 Abs. 1 BauGB i.V.m. § 45 
Abs. 3 Nr. 4 KVG LSA die Einleitung des Verfahrens zur Teilaufhebung des Be-
bauungsplanes „Gewerbegebiet Löbnitz“ in Staßfurt OT Löbnitz. 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 21. Anfragen und Anregungen 
  

 Herr Döbbel 
Meine Anfragen vom Februar sind noch nicht beantwortet.  
Ich möchte noch darüber informieren, dass in Atzendorf eine Ortsreinigung statt-
findet. Schwerpunkt dabei sollen die Grünanlagen sein.  
 

 

 

 

Peter Rotter 
Ortsbürgermeister 
 

Alexander Wegener 
Protokollant 
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